
PERUBAHAN cuaca yang tidak menentu membuat seseorang 
mudah terserang fl u. Namun, berdasarkan penelitian terbaru, 
orang yang berolahraga secara teratur jarang terkena fl u, pe-
nyakit yang hingga saat ini belum ada obatnya. 

“Orang yang kerap melakukan ak-
tivitas fi sik seperti olahraga cenderung 
jarang sakit ketimbang orang yang 
meng habiskan waktu dengan berma-
las-malasan,” ujar ketua peneliti Da-
vid C Nieman dari Appalachian State 
University, AS. 

Penelitian itu dilakukan terhadap 1.002 
laki-laki dan perempuan berusia 18 tahun 
sampai 85 tahun. Penelitian dilakukan 
dengan menghitung berapa kali 
par tisipan terkena infeksi saluran 
per napasan selama 12 pekan. 

Hasilnya, frekuensi serangan flu 
pada partisipan yang berolahraga mini-
mal lima kali sepekan lebih rendah 46% jika dibandingkan 
dengan mereka yang berolahraga maksimal satu kali sepekan. 
Selain itu, fl u yang diderita orang yang malas berolahraga, 
59% lebih lama daripada yang sering berolahraga. 

Nieman menjelaskan, olahraga berperan dalam mengak-
tifkan sistem kekebalan tubuh. Sistem itu berfungsi menang-
kal virus yang masuk ke tubuh sehingga kita tidak mudah 
terserang penyakit. (HealthDay/Mps/X-5)    
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EMPAT tahun sudah lumpur panas Lapindo merendam masa 
depan rakyat Sidoarjo, Jawa Timur. Masyarakat kehilangan 
rumah tinggal, harta, sawah, dan lebih-lebih kehilangan ha-
rap an. 

Mereka hidup di tenda-tenda tanpa ada kepastian entah 
sampai kapan. Padahal, kepastian itulah yang sedang ditung-
gu rakyat Sidoarjo. Namun, tiada kunjung datang. 

Mereka bertanya kepada bupati, gubernur, dan juga kepada 
Presiden.

Tetapi bukan jawaban yang mereka peroleh. Presiden Susilo 
Bambang Yudhoyono pun balik bertanya, kapan kasus lumpur 
Lapindo berakhir. Presiden risau. Kepala Negara mengeluh. 
Presiden berharap ada solusi permanen agar APBN tidak 
terus-menerus diguyurkan setiap tahun untuk menyiram 
lumpur Lapindo.

Sejak lumpur Lapindo menyembur di bumi Sidoarjo pada 
Mei 2006, pemerintah sudah mengambil sejumlah langkah. 
Presiden membentuk Tim Nasional Penanggulangan Sem-
buran Lumpur Sidoarjo melalui Keppres No 13 Tahun 2006. 

Setahun tim itu bertugas, tak ada tanda-tanda masalah bisa 
teratasi. Pre si den lalu membentuk Ba dan Penanggulangan 
Lum pur Sidoarjo melalui 
Per aturan Presiden No 14 
Tahun 2007. Sejak itu dana 
APBN mulai menga lir ke 
lumpur Lapindo. Kini ko-
cek negara sudah terkuras 
Rp4,3 triliun untuk me-
nyum bat bencana lumpur 
Lapindo.

Kita heran ketika Presi-
den mengeluh mengenai 
lumpur Lapindo yang tak 
kunjung berakhir. Justru 
Presidenlah yang semes-
tinya memberi jawaban 
mengapa lumpur Lapindo 
yang sudah berusia em-
pat tahun itu tak kunjung 
reda.

Bukankah Presiden sudah membentuk sejumlah lembaga 
untuk menanggulanginya? Apa hasilnya? Dana APBN Rp4,3 
triliun sudah mengalir ke lumpur Lapindo, apa manfaatnya? 
Berapa banyak dana APBN lagi harus digelontorkan ke Sidoar-
jo untuk menyumbat sumber lumpur Lapindo?

Negeri ini berada di pusat berbagai bencana alam. Letus an 
gunung api, gempa, tsunami, setiap saat bisa menjadi ke nya-
taan buruk bagi anak bangsa ini. Kita butuh dana besar untuk 
menggerakkan setiap elemen penyelamatan saat bencana 
tiba. 

Bertambah celaka, lumpur Lapindo terus menggerogoti 
APBN. Sampai kapan? Presiden semestinya memberi jawaban 
yang menenangkan publik. Yang menenteramkan rakyat.  

Publik telah lelah bertanya. Yang ditunggu adalah jawaban 
pemerintah. Ataukah kita masih menyerahkan kepada alam 
untuk menjawab? Astaga! 

APBN Menyiram 
Lumpur Lapindo 

Anda ingin menanggapi ”Editorial” ini, silakan kunjungi:
mediaindonesia.com
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PAUSE

Berolahraga Tangkal Flu 

Ivanovic Berharap
Kado di Bali
Bukan perkara mudah bagi 
Ivanovic untuk mengalahkan 
Pavlyuchenkova lantaran ia 
tidak didampingi pelatih.
Olahraga, Hlm 26

PATA AREADI

Kekuatan 
Politik
Bekingi
IPO KS
Penawaran saham perdana PT Krakatau 
Steel sebesar Rp850 per saham, negara 
berpotensi rugi Rp473,25 miliar.

Aryo Bhawono 

DUGAAN adanya 
kepentingan politik 
yang menekan agar 
penawaran saham 

perdana PT Krakatau Steel 
(KS) secara banting harga kian 
menguat. 

Mantan Ketua MPR Amien 
Rais menilai penawaran saham 
perdana atau initial public offer-
ing (IPO) KS sebesar Rp850 per 
saham merupakan kejahatan 
terhadap negara. Pemerintah 
harus jujur soal itu.

‘’Harga seperti itu merupa kan 
pemerasan terhadap BUMN. 
Siapa pun yang menjual murah 
sa ham BUMN dengan maksud 
kepentingan sempit telah men-
jadi penjahat bagi negara,” te-
gas nya di Jakarta, kemarin.

Pemerintah melalui Kemente-
rian BUMN bersikukuh mema-
tok IPO KS sebesar Rp850 per 
saham. PT KS mele pas 3,155 
miliar saham baru (20%) ke pu-
blik sehingga mera up total dana 
sebesar Rp2,681 tri liun.

Saat book building, PT KS men-
da pat pesanan hingga 30 miliar 
sa ham atau 10 kali lipat dari 
jumlah saham yang dilepas.

Menurut Amien yang juga 
Ke tua Majelis Pertimbangan Pu-
sat (MPP) PAN itu, murahnya 
har ga saham KS diikuti dengan 
lonjakan permintaan hingga 10 
kali lipat menunjukkan harga 
saham itu tidak layak.

Partai Gol kar juga mencurigai 
ada ke pentingan politik di balik 
IPO KS itu. Golkar mende sak 
pemerintah menguak ketidak-
wajaran harga saham KS itu.

Sekjen Golkar Idrus Marham 
mencurigai ada sejumlah pihak 
berkepentingan mengeruk ke-
untungan dari kerugian negara 
atas IPO KS yang rendah itu.

Modus mengeruk keuntung-
an dari kerugian negara sudah 
lama dilakukan. Caranya, harga 
yang rendah disisipkan dalam 
mekanisme yang benar sehing-
ga tidak dicurigai. Menurut 
Idrus, modus itu membutuhkan 
dukungan kekuatan politik. 
Makanya, pemerintah harus 

berterus terang soal IPO KS. 
DPR pun tidak tinggal diam. 

Fraksi PAN DPR berniat meng-
gu lirkan hak interpelasi atas 
IPO KS. Menurut Sekretaris F-
PAN Teguh Juwarno, perta nya-
an besar di balik IPO KS adalah 
siapa investor utamanya. 

Tidak hanya mengancam 
menggunakan hak interpelasi, 
DPR juga meminta Kemente-
rian BUMN dan direksi PT KS 
menghentikan IPO KS hingga 
Kementerian BUMN membe ri 
penjelasan dan membuka da-
ta ke publik. Jika tidak, DPR 
akan meminta KPK memeriksa 
proses IPO KS itu.

Menurut Ketua Badan Ang-
garan DPR Markus Mekeng, 
IPO KS berpotensi merugikan 
negara cukup besar. Dengan 
harga IPO KS bisa Rp1.000 per 
saham, selisih per saham Rp150. 
Jika target penjualan 3,155 mi-
liar saham, potensi kerugian 
negara sekitar Rp473,25 miliar. 

Penjatahan saham
Di tempat terpisah Menko 

Pereko nomian Hatta Rajasa 
meminta Menteri BUMN segera 
meng hen tikan polemik IPO KS 
dengan memberikan penjelasan  
kepada pu blik. 

Adapun mengenai rumor 
pen jatahan saham bagi pihak-
pi hak yang mempunyai akses 
ter hadap kekuasaan politik, 
Hatta mengatakan tidak tahu. 
(CC/AW/ST/Din/X-4)

bhawono@
mediaindonesia.com

Berita terkait hlm 17

Siapa pun yang men-
jual murah sa ham 
BUMN telah men jadi 
penjahat bagi negara.”

Amien Rais
Mantan Ketua MPR 

DI tengah penanganan benca-
na tsunami Mentawai yang 
masih belum lancar, Gubernur 
Sumatra Barat Irwan Prayitno 
berkunjung ke Jerman. Irwan 
dijadwalkan menghadiri acara 
Indonesia Business Day di 
Muenchen pada 5 November.

Celakanya, kunjungan Irwan 
ke Jerman tidak seizin Presiden 
Susilo Bambang Yudhoyono. 
Mendagri Gamawan Fauzi 
mengaku belum menerima tem-
busan surat izin atas keberang-
katan gubernur yang diusung 
Partai Keadilan Sejahtera itu. 
“Sampai hari ini saya belum 
terima suratnya (tembusan),” 
ujar Gamawan saat dihubungi 
tadi malam.

Meski demikian, Gamawan 
mengaku Irwan sempat mela-
porkan rencana kunjungan ke 
Jerman. Karena itu, Gamawan 
mengajukan surat rekomendasi 
ke Presiden. 

Menurut Gamawan, keper-
gian Irwan ke Jerman tanpa 
izin Presiden merupakan pe-
langgaran. “Memang tidak ada 
sanksinya. Akan tetapi, kita 
sekarang bicara tentang etika 
pemerintahan,” tegasnya.

Mantan Gubernur Sumbar itu 
menegaskan seharusnya Irwan 
tidak berangkat saat daerah 
yang dipimpinnya tertimpa 
bencana. “Seharusnya tidak 
berangkat,” pungkasnya.

Kepala Biro Humas dan Pro-

tokol Pemprov Sumbar Surya 
Budhi membantah pernyataan 
Mendagri. “Memang seizin 
Presiden. Beliau sudah minta 
izin,” ujarnya.

Tokoh masyarakat Sumbar 
Mochtar Naim menyesalkan 
kepergian tersebut. “Seharus nya 
memang tidak pergi. Mungkin 
cara kita mengukur kegawatan 
berbeda dengan Gubernur. Ra-
tusan masyarakat masih harus 
diselamatkan,” kata mantan 
anggota DPD tersebut.

Dalam akun Twitter-nya, @
irwanprayitno mengatakan pe-
nanganan Mentawai sudah 
di se  rahterimakan kepada wa-
gub. “Kepergian ke Jerman adlh 
lang kah strategis jgk panjang utk 
investasi bg Sumbar. Tidak ber-
wisata tapi promosikan Investasi, 
Perdagangan dll,” tulisnya. (CN/
HR/X-6)

  
Berita terkait hlm 8-9

Korban Tsunami masih Merana 
Gubernur Sumbar ke Jerman 

Daerah Rawan Diperluas 
GUNUNG Merapi tidak berhen-
ti mengeluarkan awas panas. 
Luncuran awan panas selama 5 
jam sejak pukul 11.14 WIB, ke-
ma rin, mencatat rekor terlama 
sejak gunung itu mengalami 
erupsi pada 26 Oktober 2010. 
Itulah sebabnya daerah rawan 
diperluas dari 10 km menjadi 15 
km dari puncak Merapi.

Awan panas meluncur ke 
mana-mana. Ada yang ke arah 
Kali Gendol, Kali Woro, dan 
Kemalang, Klaten. “Ini sangat-
sangat istimewa. Ini baru per-
tama kali 1 jam lebih semburan 
awan panas belum berhenti,” 
kata Kepala Badan Pusat Vul-
kanologi dan Mitigasi Bencana 
Geologi, Surono. Ia menyebut 

Merapi dalam kondisi krisis.
Saat semburan awan panas, 

pengungsi di Kepuharjo dan 
Glagaharjo panik dan menye-
lamatkan diri. 

Daerah kewalahan
Sejumlah daerah mulai kewa-

lahan menangani para pengung-
si. Wakil Bupati Magelang Zae-
nal Arifi n menjelaskan untuk 
mencukupi kebutuhan makan, 
pemerintah hanya memiliki 
persediaan 35 ton beras dari 
Bulog. Padahal, dalam sehari, 
setidaknya dibutuhkan beras 
sebanyak 17 ton.

Dana yang tersedia juga meni-
pis. Itulah sebabnya Pemkab 
Magelang mengambil kebijakan 

memotong gaji PNS di daerah 
tersebut mulai dari Rp50 ribu 
sampai Rp200 ribu per orang.

Pemkab Sleman, Yogyakarta, 
juga membutuhkan dana ope-
ra sional. Bupati Sleman Sri 
Purnomo mengatakan kebu-
tuhan untuk para pengungsi 
di wilayahnya mencapai Rp1 
miliar per hari. Akan tetapi, 
kata dia, Pemkab Sleman ha-
nya mempunyai Rp4 miliar 
dan provinsi mengalokasikan 
Rp5 miliar. “Padahal sisa waktu 
tanggap darurat masih 21 hari 
lagi atau dibutuhkan dana seki-
tar Rp21 miliar lagi,” katanya. 
Ia berharap pemerintah pusat 
segera mengucurkan dana. 
(LD/AU/JS/WJ/TS/X-3)
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Irwan Prayitno 
Gubernur Sumatra Barat

MI/SUSANTO 

DAMPAK LETUSAN MERAPI: Gunung Merapi menyemburkan 
lava pijar dilihat dari Sidorejo, Klaten, Jawa Tengah, kemarin. Warga 
menyelamatkan diri dengan menggunakan sepeda motor yang terkena 
hujan abu vulkanis akibat letusan Merapi.
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MAHKAMAH Konstitusi (MK) 
semestinya mau mengakui kesa-
lahan dan meralat keputusan 
yang diambil dengan menggu-
nakan kesaksian palsu. 

“MK menyatakan pemilihan 
umum kepala daerah (pemilu 
kada) Kabupaten Kotawaringin 
Barat, Kalimantan Tengah, sarat 
politik uang dan intimidasi. Ha-
nya saja, kesimpulan ternyata 
berdasarkan kesaksian palsu di 
persidangan,” kata kuasa hukum 
Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
Kotawaringin Barat, Kalimantan 
Tengah, Arteria Dahlan di Ja-
karta, kemarin. 

Selain itu, lanjut dia, fakta 
hukum kesaksian palsu selama 
persidangan di MK juga mem-
buktikan tidak cukup alasan bagi 
MK untuk mendiskualifikasi 
pasangan pemenang pemilu 
kada Ujang Iskandar dan Bam-
bang Purwanto. 

Arteria menambahkan, Mabes 
Polri harus menemukan aktor 
intelektual yang mengatur pem-
berian keterangan palsu selama 
persidangan di MK. “Polri harus 
mencari aktor intelektual, apa-
kah Ujang Iskandar atau ada 
pihak lain yang ingin agar mak-
sud Ujang tercapai,” ujarnya.

Sebelumnya, Mabes Polri me-
nahan dan menetapkan Ratna 
Mutiara sebagai tersangka karena 
diduga memberikan keterangan 
palsu. Dalam persidangan, Ratna 
Mutiara bersaksi bahwa salah 
seorang warga, Ngadio, memba-
gi-bagikan uang menjelang pemi-
lu kada. Menurut Ratna, aksi ba-
gi-bagi uang itu demi memenang-
kan pasangan Sugianto Sabran-
Eko Soemarno.

Akibat kesaksian palsu, MK 
menganulir kemenangan pa-
sangan Sugianto-Eko, dan 
mendiskualifi kasi pasangan itu 
dari kepesertaan dalam pemilu 
kada. Selain itu, MK langsung 
menetapkan pasangan Ujang 
Iskandar-Bambang Purwanto, 
selaku penggugat hasil pemilu 
kada sebagai pasangan calon 
kepala daerah terpilih.

Hanya saja, Ketua MK Mah-
fud MD menegaskan, meski ke-
polisian telah menetapkan Ratna 
Mutiara sebagai tersangka pem-
berian keterangan palsu, hal 
tersebut tidak memengaruhi pu-
tusan MK. 

“Putusan MK mengikat ka-
rena sidangnya terbuka dan di-
saksikan umum. Saksinya pada 
waktu itu 70 orang, kalaupun 
saksinya palsu semua, kan sudah 
disumpah,” ujarnya saat di-
wawancarai Metro TV, kemarin. 

Mahfud meminta saksi yang 
terbukti berbohong harus dihu-
kum sesuai ketentuan. “Harus 
dihukum karena dia memberi 
keterangan sudah disumpah dan 
disiarkan ke mana-mana,” tukas-
nya. (NJ/P-1)

ME S K I  M a h k a -
mah Konstitusi 
(MK) telah me-
mutuskan un-

tuk membentuk tim investi-
gasi atas dugaan suap di tu-
buh MK, salah seorang hakim 
MK, Akil Mochtar, mengaku 
pesimistis akan hasil kerja 
tim itu.

Tim dikhawatirkannya tidak 
akan bekerja secara objektif 
mengingat Refl y Harun selaku 
ketua tim itu menjadi kuasa 
hukum, baik bagi pemohon 
maupun termohon, dalam 
perkara pemilihan umum 
kepala daerah (pemilu kada) di 
MK.

“Satu hal yang saya sayang-
kan bahwa dia itu menjadi 
pihak dalam proses yang dia 
nilai sendiri. Dalam proses 
sengketa pemilu kada dia turut 
menjadi pihak, baik mewakili 
pemohon maupun termohon,” 
ujarnya seusai pertemuan de-
ngan Kongres Advokat Indone-
sia (KAI) di Gedung MK, Ja-

karta, kemarin. 
Karena itulah, ia khawatir 

tim tidak akan bekerja dengan 
objektif. “Artinya ada subjek-
tivitas dalam investigasi itu,” 
imbuhnya.

Bisa saja, lanjut dia, dugaan 
uang yang disebut-sebut untuk 
hakim MK itu merupakan 
perkara yang ditangani Refl y. 
“Kalau dia tidak terkait dalam 
perkara, tidak jadi soal. Tapi 
kan dia menjadi salah satu 
pihak, bisa saja ada kaitannya 
dengan perkara yang ia ta-
ngani,” cetus Akil.

Ketika ditanya kesediaannya 
untuk diperiksa oleh tim inves-
tigasi, ia menolak jika pemerik-
saan dilakukan secara personal. 
“Kalau secara umum, katakan-
lah hari ini dalam rangka inves-
tigasi melakukan pemeriksaan 
umum kepada hakim MK, oke 
silakan. Tapi kalau misalnya 
sudah mengarah kepada per-
sonal,  harus jelas dulu,” 
ujarnya. Ia menambahkan, jika 
ada temuan terhadap salah satu 
atau beberapa hakim, MK harus 
membentuk majelis kehor-
matan untuk mengadili hakim 

tersebut. “Jadi bukan mereka 
(tim investigasi) yang menga-
dili,” cetusnya.

Namun jika tuduhan Refl y 
tidak terbukti, sambungnya, ia 
tak akan ragu untuk melapor-
kan Refl y ke kepolisian.

“Pasti akan saya laporkan 
siapa yang menuduh. Saya kan 
punya kehormatan dan harga 
diri. Punya keluarga, punya 
istri dan anak, masak saya di-
tuduh melakukan (suap). Ka-
rena yang namanya suap itu 
adalah tindak pidana korupsi, 
itu kan tidak main-main,” 
pungkasnya. 

Siap kerja
Di kesempatan berbeda, ke-

marin Refl y akhirnya menye-
rahkan dua nama anggota tim 
investigasi yang dipimpinnya 
kepada Ketua MK Mahfud MD, 
sesuai batas waktu yang diten-
tukan, kemarin.

Pertemuan tersebut dimulai 
pukul 19.00 WIB di ruang kerja 
Mahfud MD. Dalam pertemuan 
yang berlangsung sekitar 1 jam 
tersebut, Mahfud didampingi 
oleh Sekjen MK Janedjri M Gaf-

far, sementara Refly didam-
pingi oleh pakar hukum tata 
negara Universitas Andalas, 
Saldi Isra.

“Tim sudah siap. Insya Allah, 
Senin (8/11) sudah mulai be-
kerja,” kata Mahfud seusai 
pertemuan.

Ia sendiri enggan menyebut-
kan dua nama yang telah ditun-
juknya untuk mendampingi 
Refly dalam tim investigasi. 
“Namanya sudah ada, tapi be-
lum bisa. Nanti diumumkan 
Senin nanti, sekaligus dengan 
kerja, tugas, dan wewenang,” 
tutur Mahfud.

Adapun Refl y enggan mem-
berikan banyak komentar seu-
sai pertemuan itu. Ia mengata-
kan masalah hak, kewajiban, 
dan kewenangan tim investi-
gasi sudah selesai. “Masalah itu 
sudah selesai, sekarang ya siap 
saja bekerja,” kata Refl y sing-
kat.

Ia juga enggan menyebutkan 
dua nama yang diajukannya 
kepada Mahfud sebagai ang-
gota tim. (P-2)
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MK Harus 
Ralat

Putusan

HAKIM Muhtadi 
Asnun mengaku 
telah mengirim 

sejumlah pesan singkat, 
SMS, yang berisi meminta 
‘kopi’ kepada terdakwa 
mafi a pajak Gayus 
Halomoan Tambunan. 

Hanya saja, Asnun saat 
menjadi ketua majelis hakim 
yang menangani kasus Gayus 
di Pengadilan Negeri 
Tangerang mengakui 
permintaan ‘kopi’ itu tidak 
sempat terealisasi. “Saya 
tiba-tiba menyadari perbuatan 
itu salah. Saya khilaf,” ujarnya.

Asnun menyatakan itu di 
Pengadilan Negeri Jakarta 
Selatan saat memberi 
kesaksian bagi terdakwa 
Gayus Tambunan, kemarin. 

Asnun menambahkan, sejak 
memimpin persidangan pada 

13 Januari 2010, dirinya dua 
kali bertemu dengan Gayus. 
Dalam pertemuan pertama, 
menurut Asnun, Gayus 
menawarkan dana. “Waktu itu 
saudara terdakwa 
menawarkan memberikan 
dana. Menurut yang 
bersangkutan Rp50 juta,” ujar 
Asnun di muka persidangan.

Selain bertemu, Asnun juga 
kerap berkomunikasi dengan 
Gayus melalui pesan singkat 
(SMS). Ketua majelis hakim di 
PN Jakarta Selatan Albertina 
Ho membacakan isi SMS 
antara Gayus dan Asnun. 

Dalam SMS pertama, Asnun 
meminta Gayus meloloskan 
anaknya menjadi pegawai 
Direktorat Jenderal Pajak. 
“Selamat malam, Pak. Apa 
Bapak bisa bantu anak saya 
yang sarjana ekonomi diterima 

Asnun Khilaf Minta Kopi ke Gayus
jadi PNS (pegawai negeri sipil) 
di Kantor Pajak? Dari Ketua 
Majelis,” kata Albertina 
membacakan SMS yang 
dikirim Asnun.

SMS tersebut berbalas. 
“Nanti saya lihat dulu Pak, di 
kantor,” jawab Gayus.

SMS berikutnya berbunyi, 
“Khusus kopi saya ditambah 
seratus persen ya, Pak?” 
Tetapi, Asnun mengaku lupa 
apa jawaban Gayus.

Albertina kemudian 
menanyakan apa yang 
dimaksud dengan ‘kopi’ pada 
SMS tersebut. “Dana,” jawab 
Asnun.

Asnun kembali mengirim 
SMS kepada Gayus. “Kopinya 
kapan diserahkan, Pak? Kalau 
bisa sebelum jam 10.00 besok,” 
tulis Asnun.

SMS berikutnya, “Maaf Pak, 

anak kami minta dibelikan 
Honda Jazz. Tolong kopinya 
ditambah 10 ribu kg lagi. Nanti 
permintaan saudara saya 
turutin.”

Akan tetapi, Gayus 
memaknai secara berbeda 
terhadap sejumlah istilah 
dalam permintaan ‘kopi’ itu. 
Saat memberi tanggapan, 
Gayus menegaskan tidak 
menawarkan Rp50 juta. 

“Bukan Rp50 juta yang 
dimaksud kopi di SMS itu. 
Saya hendak memberikan 
US$20 ribu. Buat Bapak 
(Asnun) 10 ribu, sisanya dibagi 
untuk dua hakim anggota,” 
terang Gayus.

“Sedangkan tentang Honda 
Jazz, saya mengartikan harus 
menyiapkan US$10 ribu lagi,” 
tambah Gayus. 
(Ayomi Amindoni/P-1)

WORKSHOP HAM: Mantan Ketua Mahkamah Konstitusi Jimly Asshiddiqie (kanan) menyampaikan materi dalam Workshop HAM bagi Kepala Daerah 
di Medan, Sumatra Utara, kemarin. Loka karya ini bertujuan agar terealisasi penghormatan HAM dalam setiap kebijakan pemda. 

Akil Mochtar Pesimistis
Refl y Harun Bisa Objektif

MK seperti menjilat ludah sendiri. MK yang membentuk tim investigasi, 
kini MK sendiri yang tidak percaya kepada tim itu.

Nurulia Juwita Sari

Ongkos Kampanye Pemilu
JALAN mendulang rupiah untuk kepentingan pemilu harus se-
perti ini, harus ada yang menjadi tumbal dan kini giliran PT KS.

Oding

Untuk Dana Politik apa pun Dikerjakan
KITA tidak perlu heran bahwa di negeri ini ada politik bisnis dan 
bisnis politik, pebisnis berpolitik dan politikus berbisnis yang 
tujuannya semua adalah untuk uang/duit/kepeng/fulus atau 
dana. 

Nahop
   

Terlalu Murah 
MURAH banget.. gila!

Harry Gautama

Yang Beli Pengusaha Politikus
HA..ha..ha.. ketahuan siapa buyernya... Si A, si B. Alah, paling 
pol pengusaha-pengusaha sing dadi pimpinan.

Abdun Dk

Buat Bungkus Kacang
SAYA mau beli juga ah, buat bungkus kacang.

Xbaliq Qilabx

Ongkos Demokrasi Mahal 
MAHALNYA ongkos demokrasi sehingga banyak yang melaku-
kan segala cara untuk memenuhi kebutuhan program peme-
nangan pemilu...

Mudhofi r Wage

Yang Kaya makin Kaya
INI sebuah bukti ramalan Rhoma Irama: yang kaya makin kaya, 
yang miskin makin miskin... Penjualan saham KS kenapa tidak 
ditawarkan sebagian kepada koperasi-koperasi rakyat guna 
menghindari monopoli kepemilikan sekaligus pembelajaran 
usaha rakyat kecil menata manajemen dengan benar dan tepat.

Untung Wijanarko

BANYAK pihak mendesak pemerintah menunda penjualan saham 
PT Krakatau Steel karena berpotensi merugikan negara hingga 
miliaran rupiah. Harga perdana saham PT KS Rp850/lembar me-
rupakan lahan empuk bagi pengusaha-politikus menangguk dana 
politik dalam tempo singkat. Indikasi itu terlihat dari penentuan 
harga yang murah dan kemungkinan terkonsentrasinya pemilikan 
saham di satu kekuatan. 

Berikut pendapat masyarakat mengenai hal itu yang disampai-
kan lewat Mediaindonesia.com, Facebook Harian Umum Media 
Indonesia, dan Interupsi@mediaindonesia.com.

PENGANTAR

INTERUPSI

Selengkapnya di mediaindonesia.com

MI/USMAN ISKANDAR

Meraih Ongkos Politik 
dengan Segala Cara

JADI SAKSI GAYUS: Mantan hakim PN Tangerang Muhtadi Asnun keluar ruangan seusai hadir sebagai saksi 
atas terdakwa Gayus Tambunan di Pengadilan Negeri Jakarta Selatan, kemarin. Dalam keterangannya, Asnun 
mengaku telah meminta dana tambahan kepada Gayus. 

MI/GINO F HADI

Legislasi Molor, KPU Kedodoran
MOLORNYA waktu pemba-
hasan paket revisi undang-un-
dang (UU) bidang politik oleh 
DPR akan berujung pada ren-
dahnya kualitas Pemilu 2014. 
Kebiasaan DPR yang mengesah-
kan UU menjelang pemilu 
dikhawatirkan membuat lem-
baga penyelenggara pemilu 
kedodoran karena minimnya 
waktu persiapan.

Pengamat politik dari Charta 
Politika Yunarto Wijaya meng-
aku pesimistis jika kualitas 
Pemilu 2014 akan lebih baik 
daripada dua pemilu sebelum-
nya. “Paket UU politik akan 
terlambat dan ini akan menjadi-

kan kualitas pemilu kembali 
buruk seperti masa lalu atau 
bahkan bisa jadi lebih buruk 
lagi,” katanya di Jakarta, ke-
marin.

Lagi-lagi, sambungnya, per-
masalahan pelaksanaan pemilu 
adalah pendeknya waktu per-
siapan. “Hal itu membuat beban 
kerja berlebihan di Komisi Pe-
milihan Umum (KPU), semen-
tara waktu yang pendek mem-
buat sulit untuk mengawasi,” 
katanya.

DPR, ujarnya, seperti tidak 
menyadari bahwa sejumlah 
masalah krusial sudah menung-
gu untuk dibahas dalam meng-

hadapi Pemilu 2014. Misalnya 
saja, konstelasi politik menjelang 
Pemilu 2014 akan lebih ‘panas’ 
daripada Pemilu 2009. Perebutan 
kursi RI-1 akan lebih tajam ka-
rena Presiden Susilo Bambang 
Yudhoyono tidak boleh maju 
dalam pilpres karena sudah dua 
periode menjabat.

“Konstelasinya akan liar. 
Partai-partai politik merasa 
memiliki kesempatan ingin 
masuk dan bersaing untuk 2014 
karena SBY tidak lagi men-
calonkan sehingga dianggap 
wilayah tak bertuan,” katanya.

Permasalahan lainnya adalah 
pertarungan yang alot keang-

gotaan KPU. “Apakah parpol 
boleh masuk atau tidak, saya kira 
ini akan cukup alot,” katanya.

Untuk itu, ia mengharapkan 
agar DPR segera dapat menye-
lesaikan UU paket pemilu terse-
but paling lambat pada 2011. 

DPR saat ini tengah meng-
godok paket UU bidang politik 
yang meliputi UU No 22/2007 
tentang Penyelenggara Pemilu, 
UU No 10/2008 tentang Pemilu 
Legislatif, UU No 42/2008 ten-
tang Pemilu Presiden, UU No 
2/2008 tentang Partai Politik, 
dan UU No 27/2009 tentang 
MPR, DPR, DPD, dan DPRD.
(Ant/P-2)

ANTARA/IRSAN MULYADI

Arteria Dahlan
Kuasa hukum KPU 
Kotawaringin Barat



A
WAL  Juni lalu men-
jadi langkah penegas 
buat Rio Haryanto 
untuk membidik 

pentas dunia. Sukses meraih 
podium pertama di Istanbul, 

Turki, dalam ajang GP3, merupa-
kan langkah besar menuju kursi 
Formula One (F1).

Ajang GP3 memang meru-
pakan pendukung lomba F1, 
dan yang berprestasi apik di 

ajang itu biasanya mendapat 
lirikan dari sejumlah tim yang 
berlomba dalam balapan jet 
darat itu.

Kesuksesan di Turki me-
rupakan kemenangan perdana 

anak muda berusia 17 tahun 
itu dalam seri GP3. Pembalap 
Pertamina GP3 yang tergabung 
dalam tim Manor Racing ini 
sepertinya sudah diprediksi 
bakal memenangi lomba se-
telah menempati pole position 
�G�D�O�D�P���N�X�D�O�L�À�N�D�V�L��

Bahkan ketika lomba ber-
langsung, putra pasangan 
mantan pembalap nasional 
Sinyo Haryanto dan Indah 
Peniwati ini tidak memberikan 
kesempatan Miki Monras (MW 
Arden) untuk menyalip. Pem-
balap asal Spanyol itu akhirnya 
hanya menempati podium dua, 
disusul Alexander Rossi (ART 
Grand Prix).

Dunia balap buat putra Solo, 
Jawa Tengah, ini, bukanlah hal 
yang baru. Sebab, dia berada 
dalam keluarga yang mencin-
tai balapan. Sinyo merupakan 
salah satu pembalap gokar ter-
baik Tanah Air dua dasawarsa 
silam.

‘’Saya terus menatap untuk 
bisa berlaga di Eropa. Saya 
melihat GP3 ini menjadi tempat 
yang ideal untuk menunjang 
karier saya, setelah saya sukses 
di Formula BMW. Saya ber-
harap masyarakat Indonesia 
mau ikut membantu apa yang 
saya lakukan ini,’’ harap Rio 
seperti disitat laman priba-
dinya.

Pembalap yang kini ber-
naung di bawah Manor Ra cing 
Management ini mengaku 
tidak mudah menghadapi para 
pembalap yang sudah memiliki 
jam terbang tinggi, dan datang 
dari negara dengan budaya 
balap mobil yang tinggi.

Menilik prestasi yang dibu-
kukan anak muda ini, sejatinya 
bukan hal luar biasa. Sebab, 

podium seolah tidak pernah 
menjauh darinya. Ia pernah 
menjadi juara termuda ketika 
menjuarai Formula Asia 2.0 di 
Shanghai, China, akhir 2008. 
Sukses di GP3 membuka lang-
kah untuk melanjutkan karier 
di GP2 sebelum akhirnya ber-
labuh dalam balapan jet darat 
paling bergengsi, F1.

“Saya terpacu untuk tampil 
maksimal membawa nama 
Indonesia apalagi telah didu-
kung oleh perusahaan sebe-
sar Pertamina. Saya berusaha 
lebih baik lagi di arena GP3 
tahun ini. Reputasi ini akan 
saya perta hankan dengan doa 
masyarakat Indonesia,” kata 
Rio dalam siaran pers yang 
diterima Media Indonesia.

“F1 menjadi obsesi saya 
dalam tiga tahun ke depan. 
Walaupun masih jauh, saya 
bertekad mendapatkan seat di 
antara 24 seats yang tersedia di 
F1,” lanjut pembalap kelahiran 
Solo, 22 Januari 1993 ini.

Sejalan dengan visi
Pertamina menyambut baik 

dan berjanji terus mendukung 
perkembangan pembalap pro-
fesional Indonesia. Perusahaan 
nasional yang bergerak di 
bidang energi itu berharap Rio 
bisa mewujudkan ambisi  nya 
sehingga dapat membantu 
mempromosikan Indonesia 
sebagai tujuan utama wisata 
internasional.

“Kami sangat antusias 
mendukung pembalap In-
donesia dalam seri balapan 
yang semakin berkembang 
dan mendapatkan perhatian 
darimasyarakat Indonesia dan 
dunia,” jelas juru bicara pihak 
Pertamina, Mochamad Harun, 

beberapa waktu lalu.
Ia menambahkan, partisi-

pasi Rio di ajang internasional 
sejalan dengan visi dan misi 
Pertamina sebagai perusa-
haan kelas dunia. Pertamina, 
lanjutnya, telah beroperasi di 
beberapa negara di luar nege ri 
dan berbagai produknya mam-
pu bersaing di pasar interna-
sional. Harun juga me ngatakan 
�S�U�R�À�O�� �V�H�U�L�� �E�D�O�D�S�D�Q�� �*�3���� �D�N�D�Q��
memberikan brand image dan 

positioning corporate yang 
dinginkan Pertamina.

Tak bisa dimungkiri ka-
lau untuk memenuhi hasrat 
berlaga di berbagai pentas 
internasional dibutuhkan dana 
yang tidak sedikit. Sinyo pun 
mengakui banyak biaya yang 
dikeluarkan untuk mengikuti 
berbagai kegiatan tersebut.

‘’Saya menganggap ini se-
bagai investasi saja. Kalau 

ditanyakan berapa nominal-
nya, rasanya tidak terhitung. 
Mungkin miliaran rupiah lah 
bisa dihabiskan untuk itu,’’ 
tegas Sinyo.

Namun, seiring dengan 
meningkatnya prestasi Rio, 
Sinyo merasa bersyukur ka-
langan sponsor sudah mau 
membantu, seperti Pertamina, 
Telkomsel, Garuda Indonesia, 
Golden Spike, dan Kiky.

Tidak mudah meyakinkan 
pihak sponsor untuk mengu-
curkan bantuan tanpa didu-
kung prestasi yang moncer. 
Apalagi dirinya tahu persis 
butuh dukungan luar biasa 
untuk bisa mendapatkan super 
licence guna berlaga di ajang 
F1. ‘’Setiap pembalap kar ting 
muaranya memang di F1, dan 
dengan masuknya Rio di GP3 
ini, langkah untuk ke F1 ter -
bilang besar,’’ tambah Sinyo 
lagi. Rio pun berharap bisa 
melakoni skenario yang bakal 
dilakukan manajemennya.

Untuk 2010 ini, ada tiga 
opsi yang sudah disiapkan, 
yaitu melakoni GP2. Opsi lain-
nya adalah mengikuti Renault 
World Series, dan opsi terakhir 
tetap di GP3+ auto-GP.

‘’Semua itu tergantung du-
kungan dana yang ada. Target 
saya jelas, yaitu memenangi 
kejuaraan dan secepatnya bisa 
berlabuh di F1. Sebab, de-
ngan saya bisa di F1, dampak-
nya bukan cuma buat saya 
pribadi, tapi bangsa ini secara 
keseluruh an,’’ papar Rio.

Harapan ini hanya dimi-
liki anak muda penuh prestasi 
dan kemampuan. Tidak bisa 
dimungkiri, peran Pertamina 
amat berharga untuk mewu -
judkan tekad tersebut. (S-25)
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Info Pertamina

Rio Membidik Pentas Dunia

TEKAD RIO: Rio Haryanto pembalap muda yang disponsori Pertamina bertekad untuk menjajal 
ajang balap Formula 1 tahun depan.

DOK PERTAMINA

F1 menjadi obsesi 
saya dalam tiga 
tahun ke depan. 
Walaupun masih 
jauh, saya bertekad 
mendapatkan seat 
di antara 24 seats 
yang tersedia di 
F1.”

Rio Haryanto
Pembalap Nasional

P
ARTISIPASI Rio di 
ajang balap interna-
sional sejalan dengan 
visi dan misi Perta-

mina sebagai perusahaan kelas 
dunia. 

“Kami selalu melihat atlet 
berpotensi besar untuk kami 
bina sehingga dia kelak menjadi 
olahragawan hebat,” kata juru 
bicara PT Pertamina, Mochamad 
Harun, di sela-sela kunjungan 
Rio ke kantor Pertamina. 

Menurut Harun, Rio adalah 
salah satu pembalap yang pu-
nya masa depan. Dia berharap 
Rio akan menjadi kebanggaan 
baru bagi bangsa Indonesia.

Demikian juga dengan Per-
tamina, yang merupakan per-
usahaan nasional energi terinte-
grasi, dengan visi menjadi kor-
porasi bereputasi dunia yang 
diapresiasi dan dihormati oleh 
masyarakat, pemegang saham 
dan komunitas internasional. 

Visi tersebut saat ini ter-
bukti, karena Pertamina telah 
beroperasi di beberapa tempat 
di luar negeri, begitu pula de-
ngan produk Pertamina yang 
telah bersaing di pasar inter-
nasional. 

�0�H�Q�X�U�X�W�� �+�D�U�X�Q���� �S�U�R�À�O�� �V�H�U�L��
Balapan GP3 ini akan memberi-
kan brand image dan positioning 
korporat yang sesuai, dengan 
menyediakan kesempatan ber-
interaksi dengan berbagai key 
market di Eropa. 

Secara umum, PT Pertamina 
(Persero) adalah badan usaha 
milik negara (BUMN) yang 

bergerak di bidang penam-
bangan minyak dan gas bumi 
(migas) di Indonesia. 

Saat ini, Pertamina berkomit-
men mendorong proses trans-
formasi internal dan pengem-
bangan yang berkelanjutan. 
Pengembangan tersebut bertu-
juan untuk mencapai standar in-
ternasional dalam pelaksanaan 
operasional dan tatakelola ling-
kungan yang lebih baik, serta  
peningkatan kinerja perusahaan 
sebagai sasaran bersama. 

Sebagai perusahaan migas 
nasional, Pertamina berkomit-
men untuk mewujudkan ke-
seimbangan antara pencapaian 
keuntungan perusahaan dengan 
kualitas pelayanan publik. 

Dengan 52 tahun pengala-
man menghadapi tantangan di 
lingkungan geologi Indonesia, 
Pertamina merupakan perintis 
pengembangan usaha gas alam 
�F�D�L�U���D�W�D�X���/�L�T�X�H�À�H�G���1�D�W�X�U�D�O���*�D�V��
(LNG). 

Secara teknis, lingkup usaha 
Pertamina termasuk dalam 
melakukan eksplorasi dan 
produksi migas; pengolahan 
kilang minyak, manufaktur 
dan pemasaran produk-produk 
energi dan petrokimia; pengem-
bangan BBM nabati, tenaga 
panas bumi dan sumber-sumber 
energi alternatif lain. 

Kegiatan operasi dan fasilitas 
infrastruktur Pertamina tersebar 
di seluruh wilayah Indonesia. 
Pertamina melayani kebutuhan 
energi bagi lebih dari 220 juta 
rakyat Indonesia. (S-25)

Pertamina Sambut Baik 
Target Rio ke F1


